

An den
Bezirksausschuss 16 • Ramersdorf-Perlach
der Landeshauptstadt München
Friedenstraße 40
81660 München

26. Mai 2021

AWM-Entsorgungsabholdienst als Pilotmodell im 16. Stadtbezirk prüfen

Der Bezirksausschuss Ramersdorf-Perlach möge beschließen:

Das Kommunalreferat und der ihm unterstehende Abfallwirtschaftsbetrieb werden gebeten, einen Entsorgungs-Abholdienst zu prüfen. Dieser soll gegen eine kleine Gebühr Abholungen von gebrauchten Elektrogeräten oder nicht sperrmüllartigen Wertstoffen jenseits der üblichen Haushaltsabfalltonnen bzw. des Dualen Systems ermöglichen.

Begründung:

Elektrogeräte oder Kleinmöbel online zu bestellen und sich liefern zu lassen ist heute genauso Usus wie die Bestellung von Getränken, Lebensmitteln oder Kleidung. Die Möglichkeiten eröffnen gerade Menschen ohne Auto neue bequeme Möglichkeiten und sie haben gerade durch Corona zusätzlichen Schub erfahren.

Problematisch ist aber oft die Entsorgung von Altgeräten. Bei weißer Ware, die geliefert und aufgebaut wird (Waschmaschine, Herd o.ä.), ist dies oft noch kein Problem. Bei Geräten wie Fernsehern, Mikrowellen, Monitoren, LED-Lampen etc. stellt sich aber oft die Entsorgungsfrage. Im Hausmüll haben diese Geräte nichts zu suchen, der Weg zu den meist in Gewerbegebieten gelegenen Wertstoffhöfen stellt für Personen ohne Auto aber eine nicht zu unterschätzende Hürde da. Umgekehrt lohnt die Bestellung eines Sperrmülls nicht. Kurzum, es fehlt das Entsorgungspendant zu den Lieferdiensten.

Die Novelle des Elektro- und Elektronikgerätegesetzes sieht künftig zwar neue Rücknahmepflichten im Handel vor, doch das Wegeproblem ist damit noch nicht gelöst. Ein entsprechender Abholservice böte hier attraktive Möglichkeiten und würde gerade Senioren, aber auch Menschen, die bewusst auf das Auto verzichten, helfen.

Der AWM hat mit dem Wertstoffmobil zwar schon ein mobiles Angebot, doch erstens kommt dies im 16. Stadtbezirk nicht zum Einsatz (bedauerlich genug!) und zweitens umfasst es nur Mini-Elektroartikel wie Haartrockner, Handys o.ä. (<https://www.awm-muenchen.de/abfallentsorgung/abgabestellen-services/wertstoffmobil.html>). Es hilft also für die genannten Zwecke noch nicht.

Für die Fraktion der CSU

gez. Simon Soukup
Fraktionssprecher

Initiative:
Thomas Kauer